

東由利町報

No.292 昭和54年7月1日発行 昭和42年7月21日第3種郵便物認可 毎月1日発行



No. 292

7
1

《進む片符沢遺跡発掘調査》

片符沢遺跡は、昭和37年の県内遺跡分布調査の際確認されたいわゆる周知の遺跡で、磨製斧、石棒、縄文土器片等が出土しました。

現在施行中の県営圃場整備事業にこの遺跡がかかることになり、このままでは地下に埋もれる貴重な遺跡が破壊される恐れが出てきました。そこで、記録として保存するため県教委の手によって発掘調査が進められています。今後、調査が進むと、古代の住居跡、墓跡等が出てくる可能性があり、今から約2,500年前の東由利町の生活のようすが解明される期待が持たれています。なお、調査は8月10日までの予定です。

(3)

3 青年が海外で研修

立県百年を記念して昭和四十七年から行われている「秋田県青年海外研修事業（訪ソ青年の船）」の団員がこのほど決まり、本町からも、タシケントコースに横渡の阿部悟朗さん（27歳、本荘地区消防署勤務）、トビリシコースに黒沢の小松秀穂さん（28歳、役場産業経済課勤務）が参加することになりました。



小松秀穂さん



阿部悟朗さん



畠山忠志さん

十五名とともに来る八月十五日成田空港を出発、同月二十九日までの十五日間にわたつて中国各地で、農業事情視察や現地青年との交流を行つてくることになつています。

また、日中國交回復の成果をふまえ、県下農業青年を中国に派遣し、訪問先農業青年との交換、現地の文化産業（農業）、経済等の視察により国際的視野を広め、日中友好の増進をはかるとともに、規律ある団体生活と研修を通じ

中國には畠山もん

畠山 そん

親善を行い、同月十八日に帰国することになっています。

女子の場合も「保母幼稚園の先生」が小学五年時では断然トップ（一七才）ですが、中学三年になると約半分（九才）に減り、かわって「事務員」（〇才）が増え、両者が肩を並べるようになります。

ただし、学年差によつてかなりのバラツキが目立つものあります。たとえば、男子の場合、小学校五年生では圧倒的に「野球選手」ですが、中学生三年生になると上位は技術者、会社員、公務員などで占められ、「野球選手」は大きく後退します。学年が上がるにつれて、より現実的になるためでしょう。

新良日記

○本荘地区消防団の新団宿泊訓練が朋楽荘を宿舎して台山で行われた。団行動は体で覚えなければらない。各個訓練、部隊練に依つて規律と団結の覚、防災消火の実践行動基礎が形成される。何処国でも青少年の集団訓練を行われているが、我国で軍国主義への連想からタ一視されている。

○米価要求の農協総決起会。米が余っているのも実、外国食糧の安いのも実、食管会計の赤字も事であるが、諸物価全て値りの折、米価だけを据えてギヤップとショック農業の転換を図るというは酷である。

○雨の多い六月だった。象序の発表によると、秋の六月の雨量は平年の二六倍の由。畜産共進会もの強い日になつた。にもかわらず出陳頭數九一頭盛会。町内には乳牛の組が一、和牛の改良組合が三。飼養頭数は乳牛一四頭、和牛一、八八六頭と内有数の畜産地帯に生長てきた。

行政への協力と集落自治の指導と両面があり、日頃の御労苦に感謝申し上げます。

○東京サミット会議が終る。自由主義国家の首脳が東京に集まつてその会議内容が報道されることで、世界政治と吾々の日常生活の距離の近さを感じさせられた。

石油の減量と値上げによつて経済成長に歯止めがかからし、町村行財政にも影響が出ることを充分に予想しなければならない。

るけれども、企画、工事の
経緯、工費に並々ならぬ配
慮があつたと思う。男鹿の
海は、幸い梅雨のはれ間か
ら雄大な眺望が得られた。

民主主義の原点は町村よ
りもむしろ日常生活の営みの
集団である集落にこそ在る。
自治会長さんの用務は、町

らいつでも、我々の周辺に
もつと集団訓練が必要では
あるまい。

○自治会長さんの研修旅行
で男鹿に行く。以前は男鹿
の景勝を探るのは舟でしか
なかつたが、今は観光道路
で半島を一周することが出
来る。往路、最近開園した
金足の県立公園の水心亭を
見学する。完成したものを見
れば当り前の様に思われ

りつぱな消防人に

本荘ブロック 新採用団員 養成講習会開催



火災防ぎよ”などの講議に真剣に耳を傾けメモを取る



消防上の基礎的な学術および技能を教育し、かつ近代的な団体生活と規律教養を体験させ、消防人としての資格の向上に役立てようと、六月十一日から十三日まで、朋楽荘、町開発センター、本荘



「廻れ右」：簡単なよ
うでなかなかうまくい
かない



合せて百名が参加しました。

組合消防職員があたり、参加者は、消防組織制度や火災予防、火災防ぎよといつた講議

隊列の組み方や歩き方、ホースの延ばし方、たたみ方、機械の操作といった実技に、通り真剣に取り組み、最終日の

十三日には、全員に修了証書が授与されました。

して——といったゞお願ひなども出され、集つた人たちの笑いをさそいながらも真剣に話し合つていました。

記念講演があり、お母さん古
は、後継者不足問題解決のた
めの小さな糸口を自分なりに
みつけた、意義深い一日の上
うでした。

後継者問題で意見交換

岩城・大内・東由利のお母さん



農家の嫁不足問題について、話題提供する本町の小松ミキさん（高戸屋）

主婦という立場から、過疎化がすすむ農村の現状をみつめ、問題点をさぐりながら、より明るく、すみよい明日の農村を築いていこう——と六月十一日、岩城町、大内町、東由利町のお母さんたちが、町開発センターで「岩城づくり婦人研修会」を開きました。

十一人が参加、午前中は、それぞれの町の代表者から、農村で今最も深刻な問題といわれる「後継者問題」について話題の提供があり、続いて三分科会にわかれ同問題について具体的な事例を折り混ぜながら活発な意見の交換を行いました。



本町高戸屋の小松慶治郎さんは、「生産活動を取り入れ、生きがいある老々活動を進めている」と発表

があると言
われ、自ら
進んで学ぼ
うとする老
人クラブの
こうした研
修に、関係
者は大きな
期待を寄せ
ています。

活動を進めるには——をテーマに六月十二日、町開発センターで「第三回、矢島町、金浦町、東由利町老人クラブ研修会」が開かれました。

当日は、三町から百八十四名（矢島二九名、金浦九名、

が参加、それぞれの町代表者三名が、自分たちの老人クラブ活動をもとに、「事例発表」をしました。

そのあと懇親会に入り、ジユースやお酒をくみ交し、お互いののどや手踊りを披露し



← 西日農高民謡クラブ員が応援出演し、
唄と踊りで会を盛り上げた



↑ママさんコーラスの澄んだ歌声が夜の体育館に響きわたる

藏 地 区

早苗ぶり大会



六月十日夜、藏小学校体育馆を会場に、「第四回早苗ぶり大会」が開催されました。

これは、田植の疲れをいやし、併せて豊かなふるさとづくりをすすめようと、町公民館藏分館をはじめ藏地区各団体の共催で四年前から開いているものです。

大会プログラムには、第一部として、応援出演の西日農業高校民謡クラブ員三十名の

唄と踊り、第二部は、各自治会の婦人会や若妻会などの趣向をこらした唄や踊り、地域の婦人たちで結成したママさんコーラスグループ・ホップガーデン（希望の園）のコ

ラス、岩館の若い仲間十一名で組織している「いちょうクラブ」のコミックショーン

→ きれいどころの手踊りも御覧ください
唄と踊り、第二部は、各自治会の婦人会や若妻会などの趣向をこらした唄や踊り、地域の婦人たちで結成したママさんコーラスグループ・ホップガーデン（希望の園）のコラス、岩館の若い仲間十一名で組織している「いちょう

→ きれいどころの手踊りも御覧ください

↑プロ顔負けの“江差追分”に会場は一瞬シーンとなった！



← 婦人会の出しものにトウちゃんも友情出演？



見ていたとうちゃん、「うちのカアちゃんもなかなかやりますなア！」
とニッコリ



↓一つひとつの出し物に拍手で声援

夏休みの
交通安全

子供の特性に応じた 具体的なルール指導を

カシカシ照りつける太陽に
水が恋しくなる時期。
毎年この季節になると、悲
惨な子どもの水の事故が目立
つて増えます。

うつとうし
い梅雨が明け
ると、子ども
たちにとつて、
待ちに待つた
夏休みが始ま
ります。

学校を中心
とした規則的
な生活から解
放されるため
身についた交
通安全のルー
ルも、とかく
忘れがちにな
ります。例年、
夏休み中に交
通事故にあう
子どもがふえ
ます。子どもは大人のまねをしま
す。子どもの前ではちょっと



6月～8月
子供の水の犠牲者

交通事故の一・四倍

これは、同じ六七月の子ども
の交通事故死者四百十四人を
百六十二人も上回っており、
いかに「水の犠牲者」が多い
かを物語っています。

子どもたちの水の事故は、
ほんのちょっとしたスキに起
こります。例えば、親が立ち
話に夢中になっている間に、
防火用水にはまってしまつた
というようなケースもあります。

とくに、幼児の場合は自分
で「危険」かどうか判断でき
ませんので、保護者は子ども
の身になって、安全を考えて
あげてください。

水の事故は、一年中起きて
いるのですが、とくに六七八
月が多く、昨年は五百七十六
人の子ども（中学生以下）が
尊い命を落としています。こ
の傾向にあるのも、そのため
です。

夏休みを楽しく安全に過ご
して、元気に二学期を迎えるこ
とができるよう、交通事故
にはとくに気をつけましょう。
そのために、お母さんは

次に点に十分注意してください。
▼子どもは、一つのことに熱
中すると、周りのことが目に
入りません。たとえば、ふだ
ん大切にしているボールなど
を落とすと、車の往来など眼
中なく、拾いに行こうとし
ます。道路を歩くときは、子
どもの手を握つてしまつかり離
さないように。

▼子どもは大人のまねをしま
す。子どもの前ではちょっと
意が行き届かなくなります。
気をつけましょう。

マイカダ遊びや、危険な水辺
で遊んでいる子を見かけたら
声をかけ、安全な場所で遊ぶ
ように注意する。行くときは
保護者などが同伴する。

△子どもたちだけで、水泳や
水遊びに行かないようにふだ
んから注意する。行くときは
点に注意しましょう。

マイカダ遊びや、危険な水辺
で遊んでいる子を見かけたら
声をかけ、安全な場所で遊ぶ
ように注意する。

△家の近くにため池や用水池、
堀などがあつて、サクとかフ
タがなく危険な状態のまま放
置されているときは、所有者
に申し入れて早く処置しても
らう。

△雨降りの後など川や用水が
増水しているときは、子ども
を近づけないよう、特に注意
する。

普通科学生を募集

昭和54年度国家公務員採用
初級試験（税務）による、税
務大学校普通科学生を募集し
ています。

◇受験資格

昭和34年4月2日から昭
和37年4月1日までに生れ
た男子

7月11日～7月20日
△申込先
仙台市本町3ノ3ノ1
人事院東北事務局第二課

税務署（電話）一四三二二三三五八
※受験申込書・問合せは本莊
税務署（電話）一四三二二三三五八
△第一次試験 9月30日
△第二次試験 10月20日

工	事	発	注	状	況
●沢中線道路改良整備 (沢中地区)	●工事費 四三、四〇〇千円 ・工事内容 延長九二〇メートル ・請負業者 佐藤組 ・工事期限 九月二十九日	●工事費 四一八千円 ・工事内容 延長二二三メートル ・請負業者 第一グラウト株 ・工事期限 七月二十五日	●新沢線道路改良工事 (薊平地内)	●工事費 一、一三千円 ・工事内容 延長五六二メートル ・請負業者 第一グラウト株 ・工事期限 七月二十五日	●新沢線緑化工事 (矢畠地内)
●坪倉線道路改良工事 (館合新田地内)	●工事費 三八、三〇〇千円 ・工事内容 延長八二〇メートル ・請負業者 長谷山建設 ・工事期限 十二月十五日	●工事費 一〇、九〇〇千円 ・工事内容 延長三一九メートル ・請負業者 村上建設 ・工事期限 九月三十日	●新町線道路改良工事 (西の浜地内)	●工事費 二、〇〇〇千円 ・工事内容 延長四六二メートル ・請負業者 佐々木組 ・工事期限 七月三十日	●大琴防火水槽設置 (53年災) (西の股地内)

●工事費 二、二〇〇千円 ・工事内容 延長一八メートル ・請負業者 佐々木組 ・工事期限 八月三十日	●工事費 二、〇〇〇千円 ・工事内容 延長一四メートル ・請負業者 佐々木組 ・工事期限 八月二十日	●工事費 二、〇〇〇千円 ・工事内容 延長一四メートル ・請負業者 佐々木組 ・工事期限 八月二十日
●工事費 二、〇〇〇千円 ・工事内容 延長一四メートル ・請負業者 佐々木組 ・工事期限 八月三十日	●舟木防火水槽設置 (53年災) (メタダレ地内)	●工事費 二、〇〇〇千円 ・工事内容 延長一四メートル ・請負業者 佐々木組 ・工事期限 八月三十日
●工事費 二、〇〇〇千円 ・工事内容 延長一四メートル ・請負業者 佐々木組 ・工事期限 八月三十日	●新処防火水槽設置 (53年災) (メタダレ地内)	●工事費 二、〇〇〇千円 ・工事内容 延長一四メートル ・請負業者 佐々木組 ・工事期限 八月三十日
●工事費 二、〇〇〇千円 ・工事内容 延長一四メートル ・請負業者 佐々木組 ・工事期限 八月三十日	●工事費 二、〇〇〇千円 ・工事内容 延長一四メートル ・請負業者 佐々木組 ・工事期限 八月三十日	●工事費 二、〇〇〇千円 ・工事内容 延長一四メートル ・請負業者 佐々木組 ・工事期限 八月三十日

